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– Люди с ограниченными возможнос-
тями — это обычно люди с большой ду-
шой и большим желанием жить. И самое 
главное пожелание им – здоровья и опти-
мизма! Конечно, таким балахнинцам нуж-
на помощь. Хорошо, что у нас в округе 
есть организация, которая её оказывает, 
и люди, которые её поддерживают, – ска-
зал  Герман Вячеславович.

На сегодняшний день в Балахне пять 
тысяч инвалидов, в целом в округе – 
7200, из них 500 — дети.

Феодосия Григорьевна Витюгова имя 
своё необычное получила 90 лет назад 
при рождении — традиционно, по свят-
цам. А вот подарки от руководства окру-
га в честь декады инвалидов принимала 
недавно — тоже по доброй традиции. У 
таких людей всегда в запасе много вос-
поминаний о прожитых годах, про благо-
получное мирное время и трудное воен-
ное.

– Во время войны трудно приходи-
лось, да, – рассказывает пенсионерка. 
– Мне было тогда девять лет. Счита-
лось, что вполне взрослая, чтобы помо-
гать фронту. Варежки вязали для солдат,  
носки.

В то время Феодосия жила в дерев-
не Гарель Ковернинского района, а в 
Балахну перебралась 46 лет назад. Ра-
ботала нянечкой в детском саду, а затем 
кардинально сменила профессию – по-
шла токарем на Заволжский завод, там и 
пенсию себе заработала. Все близкие у 
неё далеко — разъехались кто куда. Дочь 
с семьёй в Москву перебралась, внук в 
Твери. Но её не забывают – ежедневно 
общаются по телефону и компьютеру, в 
гости приезжают. И всей роднёй собе-
рутся на юбилее Феодосии Григорьевны  
18 июня.

Валентина Ивановна Елетина в тот 
день принимала официальную делега-
цию радушно и рассказывала о своей 
жизни и работе подробно – занятие это 
для неё давнее, многолетнее и продол-
жается по сей день. Она помогает своим 
товарищам по организации словом и де-
лом. Женщина стала нетрудоспособной 
рано, в 42 года после инфаркта. Вскоре 
после этого вступила в общество инвали-
дов в 1991 году, и её уговорили стать его 
сотрудником. Офис располагался тогда 
напротив центрального рынка. С тех пор 
Валентина Ивановна постоянно обща-
ется с несколькими десятками человек. 
Устраивает для них дружеские посидел-
ки с чаепитием, разносит материальную 
помощь, собирает членские взносы, ре-
шает другие вопросы. Сама Валентина 
Ивановна родилась и выросла в Балахне, 
работала на Правдинском заводе, вырас-
тила двоих детей. 

М.В. Ширяева возглавляет балахнин-
ское общество инвалидов уже тридцать 

Недавно заместитель главы администрации округа Герман 
Вячеславович Курицын побывал в гостях у некоторых балах-
нинцев с ограниченными возможностями здоровья. И не с пус- 
тыми руками — с подарками.

лет и привыкла заниматься делами сво-
их подопечных не только в тематическую 
декаду, а весь год, в ежедневном и еже-
часном режиме.

– Я всегда повторяю, что от инвалид-
ности никто не застрахован, – рассказы-
вает Мария Владимировна. – Поэтому 
радует, что о нас не забывают районная и 
сельские администрации, благотворители. 
Приносят вещи, одежду. Их быстро разби-
рают – у нас много нуждающихся. Мы тес-
но сотрудничаем с благочинием – вот на 
днях прислали нам продукты первой не-
обходимости: муку, сахар, подсолнечное 
масло… Есть у нас дети-инвалиды, кото-
рые остались без родителей. Приходится 
настраивать их на то, что жизнь продол-
жается. Да, проблем немало.

А самое главное для инвалидов, по 
их собственным словам,- чтобы осталь-
ные относились с пониманием к осо-
бенным людям, принимали их, не отма-
хиваясь, проявляли уважение. До этого 
современному обществу ещё предстоит 
расти и расти.

P.S. Прекрасный материал присла-
ли нам из Балахны. Опубликованный в 
местной газете в декаду инвалидов, он 
ярко показал людей, создающих доб-
рую славу организации ВОИ. 

Но у нас есть дополнения к этому 
материалу. Декада инвалидов для ба-
лахнинцев всегда становилась собы-
тием. Но конец 2021 года, по словам 
М.В.Ширяевой, – нечто особенное в 
ряду ежегодных декад. По количеству 
подарков и их содержанию для рядо-
вых членов организации, например. По-
тихоньку налаживается общественная 
жизнь, которую ранее подкосила панде-
мия коронавируса. Проведены сорев-
нования по настольным спортивным 
играм. Столько радости принесли эти 
игры! Съездив в Гусь-Хрустальный, ба-
лахнинские инвалиды не забыли о ни-
жегородских достопримечательностях. 
На Крещенье они хотят поехать в Диве-
ево, а некоторые — даже искупаться в 
святом источнике. Новый год шестеро 
ребят отмечали не только в родной Ба-
лахне, ёлка для них горела весёлыми 
огнями даже в Богородском районе — 
муниципальные образования объеди-
нились, чтобы организовать особенно 
красивый детский праздник. 

И в завершении разговора  Мария 
Владимировна порадовала нашу редак-
цию. Оказывается, Балахнинская орга-
низация в этом году будет получать на 
17 экземпляров газеты больше, чем в 
предыдущем. Что ж, и мы будем больше 
писать о жизни балахнинских инвалидов 
– их деятельность того заслуживает.

НА СНИМКЕ: Председатель  
М.В. Ширяева и активисты Балахнин-
ской организации ВОИ.

Среди них можно отметить Надеж-
ду Васильевну Крюкову (пос. Нижего-
родец), Лидию Викторовну Горяинову 
из с.Белозёрово, Людмилу Илларио-
новну Феклину и Елену Александров-
ну Безрукову (первички райцентра), 
Сергея Васильевича Федотова из 
с.Тепелево, Галину Викторовну Игони-
ну (с. Арманиха).

 Двое из них, Л.В.Горяинова и 
Н.В.Крюкова, за свою общественную 
работу удостоены почетного звания 
«Заслуженный ветеран Нижегород-
ской области». Неравнодушные, от-
зывчивые, активные, они никогда не 
пройдут мимо людей, нуждающихся в 
их помощи, даже если те и не члены 
организации ВОИ — вызовут «скорую 
помощь», газовиков и другие экстрен-
ные службы.  А ведь сами не блещут 
здоровьем, имеют инвалидность. Ли-
дия Викторовна, например, проводит 
подписку газет, оплачивает коммуналь-
ные услуги своим подопечным. Обе 
при необходимости приобретают про-
дукты и лекарства для односельчан. 
Ставят важные для поселений вопро-
сы и добиваются их решения. Не было 
врача в пос. Нижегородец. Надежда 
Васильевна многократно поднимала 
эту проблему перед администрацией 
Дальне-Константиновского района и 
районной больницы. Главврач пошёл 
навстречу пожеланиям жителей, и те-
перь доктор принимает в посёлке по-
стоянно. А  Лидию Викторовну, кстати, 
знает даже губернатор Глеб Сергеевич 
Никитин. Она долго билась за ремонт 
белозёровской дороги, дошла с этим 
до губернатора и депутатов областного 
Законодательного собрания. И дорогу 
сделали!

В настойчивости и многочисленных 
добрых делах не отстает от этих предсе-
дателей Людмила Илларионовна Фек- 
лина.  В селе Мухоедово, где она воз-

Прозвучала расширенная инфор-
мация о том, как мы жили, что про-
вели, кто получил помощь, кому мы 
за это благодарны. Конечно же,  шел 
рассказ о людях – главной ценности 
общественного движения инвалидов.  
Еще раз напомнили об особенности  
последних лет – пандемии коронави-
русной инфекции и о том, как мини-
мизировать потери от этой страшной 
напасти: соблюдать гигиенические 
правила, придерживаться установ-
ленного  властями режима посещения 
людных мест, пользоваться индивиду-
альными защитными средствами, уча-
ствовать в прививочной кампании. Се-
годня всё это – очень важные условия 
выживания.

На 2022-й год у нас большие на-
дежды. Уверены, что пандемия пой-

С песней по жизни 
Итоги минувшего года мы подвели на общерайонном меро-
приятии Ардатовской  организации ВОИ. Оно называлось 
«Здравствуйте, здравствуйте, здравствуйте!»

дет на спад, и мы сможем превратить  
свои задумки в реальные мероприя-
тия. Актив копит силы и в период са-
моизоляции заряжается бодростью, 
чтобы не оставить за бортом ни одного 
члена первичных организаций. К каж-
дому человеку у председателей ячеек 
свой подход, не будет забыт ни один 
юбиляр, ни один  активный  участник  
жизни и развития нашего обществен-
ного движения.  

А что касается творчества, то 
особые наши надежды – на  ансамб-
ли «Родные напевы» и «С песней по 
жизни». Эти коллективы – гордость 
района и наше вдохновляющее на-
чало.

Надежда  ПОЛУШКИНА,
председатель 

Ардатовской РО ВОИ       

От председателя зависит 
многое. А может, и всё
Наша районная организация включает в себя 40 первичных. 
Прямо можно сказать, что это основная движущая сила в 
решении проблем людей с ограниченными возможностями, 
в каждодневных больших и малых делах. Возглавляют пер-
вички уважаемые и авторитетные люди с активной жизнен-
ной позицией, поддерживающие тех, кто нуждается в по-
мощи. Их не запугать никакими трудностями и пандемией. 
Они идут к людям и привычно делают добрые дела, защи-
щают права и интересы своих подопечных.

главляла первичку,  добилась ремонта 
дороги, установки мусорных контейне-
ров, открытия магазина. О магазине 
следует, пожалуй, рассказать попод-
робнее. Мало добиться его открытия, 
надо, чтобы там было кому работать, 
чтобы было чисто. Так вот, порядок в 
здании  Людмила Илларионовна наво-
дила вместе со своей семьёй, а затем 
подтянулись и члены воишной органи-
зации. И продавец появился благодаря 
её усилиям.

Когда Людмила Илларионовна 
сменила место жительства и перееха-
ла в райцентр, тот получил в её лице 
мощное подкрепление. Она тут же за-
метила разбитую лестницу, ведущую 
к бывшему универмагу райпо, и как 
мучаются инвалиды и другие маломо-
бильные граждане, пробираясь по вет-
хим ступеням. Она взялась «бомбить» 
соответствующие службы и районную 
администрацию. Не сразу, но вопрос 
решился положительно, даже поручни 
появились у той лестницы. А как она 
заботится о тех, кто более всего нуж-
дается в помощи! Одна женщина в 
силу нездоровья уже не справлялась 
с домашним хозяйством, так Людмила 
Илларионовна нашла ей хорошую по-
мощницу. Надо ли говорить, как благо-
дарна ей та женщина?

Рассказывать о своих председате-
лях я могу долго и много. На опытных 
ориентируются председатели, ставшие 
ими не так давно: Т.А. Сомова, Г.А. Де-
мидова, В.К. Медведева, В.В. Костен-
кова, М.Н. Стенина, Л.Н. Шерстнёва, 
В.И. Чувелева, Н.Г. Седова и другие. 
Все они работают с душой, заботясь о 
людях с ограниченными возможностя-
ми и пожилого возраста, которые нахо-
дятся рядом.

Анастасия Буцина,
 председатель

 Д.-Константиновской РО ВОИ

Спасение 
от одиночества


